

SECRET

EL INFORMADOR

Miércoles 18 de Agosto de 1993

Los huicholes deben aprovechar sus bosques

Al recibir ayer a un grupo de autoridades huicholas del Norte del Estado, el Gobernador Carlos Rivera Aceves les reiteró su apoyo para que la explotación de los bosques de la Zona Huichola beneficie a las comunidades de la misma y además para que resuelvan los problemas de invasiones de tierras que padecen desde hace muchos años, lo mismo que para preservar su cultura y tradiciones.

En reunión celebrada en la sala de juntas del despacho del Ejecutivo, los gobernados huicholes solicitaron el respaldo del Gobernador para rescindir el contrato a la empresa maderera que explotaba sus bosques, por causar daños a ese recurso y no aportarles beneficios de importancia.

Informaron que el pasado 13 de mayo se suscribió el contrato de la empresa que ofrecía mejores condiciones para el aprovechamiento de las zonas boscosas, pero que tras de comprobar lo contrario el 29 de julio, en una asamblea de las comunidades huicholas se decidió no continuar y rescindirlo definitivamente.

El Gobernador les dijo que están en su derecho y que el Gobierno del Estado les ayudará técnicamente para que ellos se hagan cargo del corte de la madera y su industrialización mediante la organización empresarial que puedan obtener.

Asimismo, los huicholes señalaron que no cederán ni un centímetro de sus tierras a los invasores nayaritas, porque éstas no se negocian, a pesar de que los mestizos de aquella Entidad así lo pretenden, para dar fin a un conflicto que lleva 40 años.

Rivera Aceves les ofreció que enviará una carta al Presidente Carlos Salinas de Gortari en la que expresará esta decisión de los huicholes a fin de obtener su apoyo y que solicitará a la Secretaría de la Reforma Agraria que contribuya a resolver el problema jurídico, conforme a derecho.

También le dieron a conocer los gobernados huicholes que visitaron al Procurador de Justicia, Leobardo Larios, para solicitar que sea detenido y castigado el asesino de Pablo Sánchez, y que se investigue además el incendio de una vivienda en Mesa del Tirador, por manos criminales.